

Emprendedores, parados, ciudadanos y empresas plantean propuestas para 2015

Los agentes sociales de Ermua expusieron sus prioridades sobre empleo en la nueva reunión de presupuestos participativos

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Los ermuarra que acudieron a la sesión de presupuestos participativos dedicada al empleo celebrada en Izarra establecieron de nuevo prioridades presupuestarias en este campo. En la reunión, la ciudadanía planteó incidir en la formación en las empresas, en aportar recursos a los planes de empleo y en fomentar la formación en los jóvenes y de personas mayores de 55 años.

La población ermuarra también apostaba por la orientación a emprendedores en nuevos nichos de empleo, por ofrecer planes de empleo a las personas empadronadas en Ermua y solicitaban una mayor implicación de las empresas vinculándose a los planes de empleo y a las instituciones en su relación con las firmas.

Anteriormente la técnico responsable del Departamento de Desarrollo Local, Rosalía Herrera, informó a los presentes sobre las reuniones sectoriales mantenidas los días previos con emprendedores locales, empresas y personas desempleadas. De hecho, uno de los objetivos de la reunión era dar a conocer las reflexiones extraídas de estos encuentros.

Los emprendedores en su reunión proponían la creación de un 'Banco del Tiempo' entre emprendedores, fomentar encuentros entre ellos y empresas consolidadas, incidir en el seguimiento de las firmas mediante una auditoría externa, cada seis meses. También planteaban que se estableciera una línea de becas para



Personas asistentes a la reunión de presupuestos participativos celebrada esta semana. ■ A. LASUEN

los estudiantes que colaboren con ellos. Por último, plantearon muchas acciones para crear marca 'Ermua' y como ayuda a las nuevas firmas emprendedoras.

Como consecuencia de la reunión de responsables municipales con las empresas locales, se plantearon varias líneas de actuación. En el campo de la formación se propusieron planes eficaces, incidir en el nivel formativo de los centros educativos. Solicitaban ayudas para que la formación pudiera darse en las empre-

sas, que hubiera formación para temas puntuales y planteaban la necesidad de competencias transversales (habilidad para trabajo).

Se proponía que el empleo formación contara con las empresas, ayuda en la burocracia, una red de colaboración en el refuerzo de la labor comercial y la creación de la marca 'Ermua'. Para la contratación, las firmas ermuarra planteaban convenios con empresas para emplear a desempleados, fomentar fórmulas para dar formación, ventajas fiscales y contratos en prácticas para tres meses.

Dignificar la FP

Para concluir, los responsables de las empresas solicitaron dignificar el trabajo de Formación Profesional y que el Ayuntamiento lidere un cambio cultural cambiando los es-

quemas actuales. También proponían orientar a los niños y jóvenes sobre la necesidad de formarse y la generación de sinergias entre empresas.

En la reunión previa con las personas desempleadas se mostró la preocupación por la falta de acceso de las personas mayores de 55 años a la formación y se solicitó una formación funcional específica para cada puesto.

Se propuso plantear un periodo mínimo de empadronamiento para los planes de empleo, que los programas de empleo duren un año de contrato y ofrecer prioridad al aspecto social. También solicitaron que los programas no se concentraran en uno o dos momentos al año, que el Ayuntamiento abriera su propia lista en lugar de utilizar la de Lanbide, entre otros.

Pedro Miguel Echenique ofrece una charla hoy en Izarra-Centre

■ A. LASUEN

ERMUA. El polifacético investigador y científico Pedro Miguel Echenique acudirá a Ermua para ofrecer hoy una charla en el auditorio de Izarra Centre, a partir de las 17.30 horas. La sesión se enmarca en un ciclo de conferencias organizado por la Fundación Izarra para empresas, personas emprendedoras y estudiantes universitarios. La organización ha anunciado que acogerá hasta 85 personas en esta charla.

El profesor Echenique es el presidente del centro de investigación DIPC (Donostia International Physics Center) y presidente del Centro de Investigación Cooperativa en Nanociencia, CIC nanoGUNE. En su trayectoria profesional ha sido galardonado, entre otros, con el premio Max Planck de Física y con el premio Príncipe de Asturias de Investigación Científico Técnica. En esta ocasión, el profesor Echenique hará un recorrido sobre la ciencia, la economía, la creatividad y la cultura, convirtiéndolos en conceptos interdependientes en la evolución de las sociedades.

EN BREVE

Película sobre refugiados, hoy en el cine club

Coincidiendo con las Jornadas sobre Refugio y Asilo Político organizadas por el Consejo Local de Cooperación, el cine club programa hoy la película 'La buena mentira', de Philippe Falardeau, protagonizada por Reese Witherspoon. Es una película digna, honesta y seria. Se proyectará a las 20.30 h. Al acabar habrá cine-forum con CEAR sobre la situación de los refugiados en el mundo.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
La buena mentira (VOS) 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

DEBA

Las dos parejas senior de Euskal Jolas de paleta cuero perdieron sus partidos

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. No fueron bien los partidos para los palistas de Euskal Jolas. En la modalidad de paleta cuero cayeron las dos parejas senior, aunque el tándem de paleta goma acabó su torneo con un triunfo. Entre los más pequeños, el infantil Azkoitia y el alevín Bikandi consiguieron clasificarse para los cuartos de final de los torneos de rendimiento.

Los senior López y Etxeberria siguen sin conseguir la victoria en este arranque de la Primera División de paleta cuero. Los debarras perdieron en la segunda jornada ante el Usurbil en el frontón Aldats por 26-35. Esto deja a los debarras últimos antes de la visita a Donostia para verse las caras con el líder, la Real Sociedad. Difícil partido para los de Euskal Jolas, en el que deberán sacar su mejor versión.

El tándem formado por Beitia y Sánchez, en la Segunda División, no pudo contar su segunda victoria y cayó ante la Real Sociedad por 35-27 en la capital guipuzcoana. Tras el triunfo de la primera jornada, los debarras se sitúan en mitad de la tabla, a la espera de medirse este fin de semana al Gazteleku, que van líderes sin haber perdido todavía ni un partido.

Los senior de Tercera División de paleta goma se despidieron del torneo con un triunfo, el segundo de la competición. Esnaola y Loiarde fueron superiores al Urnieta en el frontón Aldats, y se impusieron por 25-17. Este resultado les deja antepenúltimos.

El infantil de primer año Azkoitia no tuvo muchos problemas para meterse en cuartos de final. Le tocó desplazarse a Tolosa, donde se impuso a los locales por un claro 0-2. El primer punto se lo llevó por 1-8, mientras que el segundo se lo quedó por 5-8. Su siguiente rival también será de Tolosa, aunque para esta ocasión, dentro de dos semanas, le corresponderá a su adversario visitar el frontón Aldats.



Los palistas senior debarras perdieron sus encuentros. :: ANDER SALEGI

El pelotari de Euskal Jolas Arakistain, por el contrario, se quedó en el camino hacia los cuartos. El infantil de segundo año no pudo con el Intxurre en Altzo por lo que cayó eliminado. El debarra se encontró con un 2-0 en contra, después de un 8-0 y un disputadísimo segundo juego que se cerró en 8-7.

Bikandi, clasificado

En el apartado alevín únicamente sigue un pelotari en competición. Bikandi se clasificó para los cuartos de final del Torneo de Rendimiento tras imponerse al Tolosa en un encuentro muy disputado que se llevó a cabo en el frontón Beotibar.

El debarra consiguió deshacerse de su rival por un marcador de 1-2, con un tanteo de 6-8, 8-5 y 1-4. En la siguiente eliminatoria se tendrá que medir al Goierri, ya en la cancha debarra, pero para ello habrá que esperar a que pase este puente festivo.

tivo.

Su compañero, el alevín Goi-koetxea no pudo seguir adelante. El pelotari de Euskal Jolas perdió ante el Ilumpe en Azpeitia. No pudo con un rival y cayó por 0-2, con un 8-3 y 8-4.

La cartelera se queda muy reducido este fin de semana. Las eliminaciones y el puente han llevado a que únicamente se disputen dos partidos y ambos fuera del frontón Aldats y correspondientes a la modalidad de paleta cuero. Beitia y Sánchez serán los primeros en disputar su encuentro, para lo cual se tendrán que desplazar a Andoain, donde se medirán al Gazteleku, a partir de las 20.00 horas.

El tándem de Primera División, por su parte, jugará el sábado en Donostia. Acudirá a la cancha de la Real Sociedad, a partir de las 10.30. Se presenta un difícil encuentro para los debarras.

ONDARROA

La comarca del Lea Artibai participa en una campaña de mejora ambiental

ONDARROA. La comarca del Lea Artibai participa en la alternativa Actívate+ encaminada a la mejora de la salud ambiental del planeta, y promovida por la Diputación de Bizkaia, para el fomento de la participación ciudadana a favor de la sostenibilidad, desarrollada en colaboración con el Consorcio de Aguas Bilbao-Bizkaia, el Consorcio de Transportes de Bizkaia, el Grupo Eroski, el Ente Vasco de la Energía (EVE), la Sociedad Pública Garbiker, Gobierno Vasco y Metro Bilbao.

Según ha informado la entidad foral, este programa se enmarca dentro del programa internacional Global Action Plan (GAP), auspiciado por Naciones Unidas que, siempre «desde un enfoque positivo, propone ideas sencillas y acciones prácticas con el objetivo de modificar los hábitos de las personas».

En concreto, se basa en el concepto de empoderamiento, es decir, su desarrollo hace que la persona se sienta con la capacidad de actuar, de cambiar sus hábitos de vida, para conseguir una mejora en el entorno.

Para ello, se busca aumentar la eficiencia en la utilización de los recursos y disminuir su impacto negativo sobre el planeta, al tiempo que se favorece la economía doméstica y local.

En este contexto, el programa Actívate+ promueve, en nuestra comarca, la participación activa del alumnado, en sus centros escolares, y del conjunto de la población a través de los hogares (empezando por las familias del alumnado y extendiéndose al resto de

la comunidad). En la pasada edición, los centros escolares de las comarcas participantes desarrollaron el Módulo de Energía. Partiendo de esta temática, cada centro escolar auditó su propio consumo eléctrico. En una segunda fase, cada grupo Actívate+ de escolares fue el encargado de concienciar a toda la comunidad escolar sobre los malos hábitos adquiridos, para después poder evaluar los cambios obtenidos.

Un mecanismo lúdico en el que el alumnado estuvo completamente implicado y que permitió conocer los puntos más débiles de la gestión energética del centro para empezar a actuar. Los datos obtenidos en la edición 2013-2014 fueron muy positivos tal y como demuestra la reducción lograda del 23.7 por ciento de la energía consumida de media en los centros participantes (muy superior al objetivo inicial pretendido del 5 por ciento).

De hecho, y si bien esta edición Actívate+ ha trasladado su labor a nuestra comarca, los buenos resultados de la edición anterior han animado a siete centros a proseguir con la metodología diseñada, aplicándola en esta ocasión al tema de la «compra y los residuos».

Es el tercer año que esta iniciativa va recorriendo las diferentes comarcas del territorio histórico de Bizkaia. La presente edición 2014-2015 se está llevando a cabo en los municipios de Busturialdea-Urdaibai, Lea-Artibai y Uribe-Kosta. En futuras ediciones, el programa se irá extendiendo al conjunto de comarcas del Territorio Histórico de Bizkaia.

ERMUA

Jornadas de sensibilización sobre el refugio y el asilo político

nos Paace de Ermua que celebran entre hoy y el sábado de la semana que viene.

Las ONG locales pretenden compartir con la sociedad una reflexión y sensibilizar a la población ermuarra sobre el número de personas desplazadas y refugiadas que «ha alcanzado su máximo nivel desde la II Guerra Mundial». Facilitan datos de los casos de Siria y de la situación de la población birmana, afgana, palestina, o saharauí. La casuística es variada y se citan los casos de refugiados/as mediambientales, de personas perseguidas por motivos de género, y de los/as refugiadas en zonas urbanas.

El grupo ha editado un folleto bilingüe y a color. Hoy jueves en el cineclub se proyectará la película 'La buena mentira', de Philippe Falardeau, a las 20.30 horas. La semana próxima habrá una exposición, que se presentará el martes, 9 de diciembre.

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Los colectivos y organizaciones no gubernamentales englobados en el Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional de Ermua han organizado una nueva edición de las Jornadas de Sensibilización. Este año centradas en el refugio y el asilo político, que llevan por título 'Personas refugiadas, vidas en tránsito'.

La organización es de las ONG locales Eguarbitza Misio Taldea, Cáritas, Urko-Punta, Komite Internazionalistak, Maishule, la Asociación de Amigos del Pueblo Saharaui 'Hagunia'; la Asociación de Senegaleses ASER y la de Africa-

EN BREVE

Ipuin kontaketa

Datorren igandean ipuin kontaketa saio berrira bat aurrera eramango da Agirre Jauregiko Ispiluen Gelan. Ekintza hau txikientzat prestatzen dira eta hiru talde sortuko dira arratsalderako. 17:00etan Haur Hezkuntzako haurrentzat izango da; 17:45ean Lehen Hezkuntza 1go, 2. eta 3. mailakoentzat; eta 18:30ean Lehen Hezkuntza 4. 5. eta 6. mailakoentzat.

Campaña solidaria de la Cruz Roja

La Cruz Roja de Deba ha puesto en marcha la campaña del juguete solidario, una iniciativa que busca ayudar a las familias más desfavorecidas de Deba, Mendaro y Mutriku. La recogida de juguetes se lleva a cabo esta semana, entre las 17.00 y las 19.00 horas, en el local de la Alameda Calbetón. Los vecinos de Mutriku y Mendaro pueden llevar los artículos a sus respectivos centros escolares.

Sorteo de pases de caza en el Biotopo

Las sociedades La Lubina y Anade, esta última de Zumaia, se encargarán de realizar en sus locales el sorteo de pases de caza al salto para el Biotopo entre Deba y Zumaia. Se llevará a cabo en cuatro viernes, dos en diciembre y dos en enero, y todos ellos a partir de las 19.00 horas. Así, mañana se celebrará la primera de las sesiones, y luego habrá otra el día 19 de este mes, y dos más el 2 y 16 del próximo.